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Niederschrift 
 
über die 06. öffentliche Sitzung der Gemeindeversammlung der Gemeinde Süderhöft am  
15. Dezember 2010 im Hause des Bürgermeisters in Süderhöft. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Tewes Vogelsang 
2. Gemeindemitglied Simone Vogelsang 
3. Gemeindemitglied Susan Feddersen-Meier 
4. Gemeindemitglied Dieter Jessel 
5. Gemeindemitglied Telsche Reichstein 
6. Gemeindemitglied Ulrich Stappenbeck 
7. Gemeindemitglied Carol-Anne Stappenbeck 
8. Gemeindemitglied Sünje Feddersen 
9. Gemeindemitglied Horst Feddersen 
10. Gemeindemitglied Karen Feddersen 
11. Gemeindemitglied Steffen Meier 
 
Außerdem sind anwesend: 
Helmut Möller, Husumer Nachrichten 
Holger Funk, Amt Nordsee-Treene als Schriftführer 
 
 
Bürgermeister Tewes Vogelsang eröffnet die Sitzung der Gemeindeversammlung der Ge-
meinde Süderhöft. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und 
stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindeversammlung Süderhöft ist 
beschlussfähig. 
Bürgermeister Vogelsang beantragt die Tagesordnung um die Punkt 9 „Jahresrechnung 
2009“ zu erweitern. Die Gemeindeversammlung stimmt der Erweiterung zu. 
 
Somit ergibt sich folgende geänderte Tagesordnung: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschriften über die 4. Sitzung am 9.12.2009 und über die 5. Sit-

zung am 11.05.2010 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Erlass einer 2. Nachtragssatzung zur Hauptsatzung 
5. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages (Strom) - Aufhebung des Beschlusses vom 

9.12.2009 und Neuvergabe 
6. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2011 
8. Jahresrechnung 2009 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
Herr Jessel fragt nach dem Sachstand für die Wartungsverträge für die Hauskläranlagen. 
Bürgermeister Vogelsang gibt ihm Auskunft.  
 
Anm. der Verwaltung: Der Abschluss von Wartungsverträgen ist nach wie vor erforderlich. 
Die bisher vorgeschriebene Dichtigkeitsprüfung ist dafür aber weggefallen. 
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2. Feststellung der Niederschriften über die 4. Sitzung am 9.12.2009 und über die 5. 
Sitzung am 11.05.2010 

 
Wortmeldungen liegen nicht vor. Die Niederschrift über die 4. Sitzung am 09.12.2009 wird 
mit 10 Ja- Stimmen und 1 Enthaltung festgestellt. Die Niederschrift über die 5. Sitzung am 
11.05.2010 wird einstimmig festgestellt. 
 
 
3. Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Vogelsang bericht über folgende Angelegenheiten: 
Schulverband Schwabstedt 

• zurzeit besuchen 96 SchülerInnen die Schule, im nächsten Jahr werden es voraussicht-
lich 89 SchülerInnen sein. 

• alle Sanierungsmaßnahmen im Rahmen des Konjunkturpakets II sind abgeschlossen. 

• es wurde ein neuer Trecker angeschafft. 

• der angebotene Ernährungskurs wird gut angenommen. 

• im Jahr 2011 soll die Umgestaltung des Schulhofes vorgenommen werden. 
 
Kindergarten Schwabstedt 

• aufgrund des schlechten Zustandes ist dringend ein Umbau/eine Renovierung erforder-
lich. Ein Entwurf liegt bereits vor und kann eingesehen werden. 

• die Kosten betragen voraussichtlich 670.000 €. 

• der neue Bauwagen in der Waldgruppe wird sehr gut angenommen. 
 
Schulverband Friedrichstadt 

• Name der Schule jetzt „Schule an der Treene“. 

• verschiedene Maßnahmen im Rahmen des Konjunkturpakets II. 

• neue Schulleiterin ist Frau Lorenzen-Lubecki. 

• zum 01.04.2011 wird eigenes Reinigungspersonal eingestellt. 

• für 2011 liegen 49 Neuanmeldungen vor. 

• zurzeit besuchen 154 SchülerInnen die Schule in Friedrichstadt, 34 die Förderschule in 
Koldenbüttel. 

 
Mehrzweckhalle Schwabstedt 

• es werden noch kleine Nacharbeiten durchgeführt. 

• Einrichtung von Behindertenparkplätzen. 

• der Sportbetrieb läuft. 

• die ersten Veranstaltungen sind gelaufen; weitere Veranstaltungen sind in Planung. 
Sünje Feddersen berichtet, das die Auslegeware für die Halle in den Geräteräumen gelagert 
wird. Dies ist ein katastrophaler Zustand. Bürgermeister Vogelsang wird dieses Problem an-
sprechen. 
 
Breitbandversorgung 

• es wird weiter an der Konzeption gearbeitet 

• eine Machbarkeitsstudie soll weiter verfolgt werden 
 
Bürgermeister Vogelsang bedankt sich bei Herwig Feddersen für das Auffüllen der Banket-
ten und die Ausbesserung der Schlaglöcher am Weg „Kraulhörn“. Durch die Witterung und 
die Benutzung des Weges durch landwirtschaftliche Fahrzeuge wurde die Arbeit jedoch wie-
der zunichte gemacht. 
 
Ein Dank geht an alle Helfer bei der Aktion „Sauberes Schleswig-Holstein“. Ein besonderer 
Dank geht an Susan Feddersen-Meier und Christina Winkelhog für die Verpflegung. 
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Am 14.01.2011 soll eine Besichtigung wegen der Einrichtung einer Kanustation an der NA-
TO-Brücke stattfinden. Seitens der Gemeindeversammlung bestehen keine Bedenken. 
 
 
4. Erlass einer 2. Nachtragssatzung zur Hauptsatzung 
 
Nach Erläuterungen von Bürgermeister Vogelsang und Aussprache in der Gemeindever-
sammlung wird der 2. Nachtragssatzung zur Hauptsatzung mit 10 Stimmen und einer Enthal-
tung zugestimmt. 
 
 
5. Abschluss eines Wegenutzungsvertrages (Strom) – Aufhebung des Beschlusses 

vom 9.12.2009 und Neuvergabe 
 
Bürgermeister Vogelsang berichtet, dass die Schleswiger Stadtwerke ihr Angebot zum Ab-
schluss eines Wegenutzungsvertrages zurückgezogen haben. Nach Aussprache beschließt 
die Gemeindeversammlung einstimmig, den Beschluss vom 09.12.2009 aufzuheben und den 
neu abzuschließenden Wegenutzungsvertrag Strom mit der E.ON Hanse auf Grundlage des 
angebotenen Entwurfes nach dem Stand vom 18.01.2010 zu vereinbaren. 
 
 
6. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
 
Im Haushaltsjahr 2010 sind folgende über- und außerplanmäßige Ausgaben entstanden: 
 
Geschäftausgaben       65,66 € 
Schulkostenbeiträge für Gymnasium      21,00 € 
Schulkostenbeiträge 1.148,00 € 
Kostenanteile für Kindergärten 2.786,65 € 
Zuschüsse an Verbände und Vereine       4,00 € 
Bewirtschaftungskosten     41,30 € 
Kreisumlage     80,00 € 
Amtsumlage   122,00 € 
 
Die Gemeindeversammlung nimmt Kenntnis und genehmigt nach einer kurzen Aussprache 
einstimmig die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben. 
 
 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2011 
 
Holger Funk erläutert die Haushaltssatzung 2011. Erstmalig wurde bei der Aufstellung des 
Haushaltsplanes die doppische Buchführung angewandt. 
Im Ergebnisplan wird mit einem Gesamtbetrag der Erträge auf 17.400 € und mit einem Ge-
samtbetrag der Aufwendungen von 18.700 € festgesetzt.  
Der Jahresfehlbetrag beträgt 1.300 €. 
Der Finanzplan wird mit Einzahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit auf 17.400 € und 
Auszahlungen aus laufender Verwaltungstätigkeit von 18.700 € festgesetzt. 
Es werden festgesetzt, der Gesamtbetrag der Kredite für Investitionen und Investitionsförde-
rungsmaßnahmen auf 0 €. 
Die Hebesätze für die Realsteuern werden wie folgt festgesetzt: 
Grundsteuer A 310 % 
Grundsteuer B 310 % 
Gewerbesteuer 340 % 
Nach kurzer Aussprache wird die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2011 einstimmig 
beschlossen. 
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Bürgermeister Vogelsang spricht eine Erhöhung der Hebesätze für die Realsteuern an. Nach 
Aussprache in der Gemeindeversammlung wird mit 10 Stimmen und 1 Enthaltung eine An-
passung der Hebesätze abgelehnt. 
 
 
8. Jahresrechnung 2009 
 
- Die Jahresrechnung wird während einer Sitzungsunterbrechung von Simone Vogel-
sang und Karen Feddersen geprüft. - 
 
Die Haushaltsrechnung 2009 schließt im Verwaltungshaushalt mit bereinigten Soll-
Einnahmen und Soll-Ausgaben mit 19.244,85 € und im Vermögenshaushalt mit bereinigten 
Soll-Einnahmen und Soll-Ausgaben von 1.343,08 € ab. Der Verwaltungshaushalt hat sich 
gegenüber der Planung um 1.361,70 € verbessert. Es konnte im Ergebnis ein Betrag von 
1.343,08 € der Rücklage zugeführt werden. Die Gemeinde ist schuldenfrei. 
Die Gemeindeversammlung beschließt sodann einstimmig die Jahresrechnung 2009. 
 
 
Nach dem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich Bürgermeister Vo-
gelsang für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 

  Bürgermeister     Schriftführer 


